



Sur ton Eglise universelle

« Vivre l'Eglise universelle ». Les neuf synodes régionaux de notre Eglise, réunis en novembre, ont débattu de ce thème important. Il est au cœur de notre foi puisque nous confessons, dans le credo, « je crois la sainte Eglise universelle ».

De croire à vivre, il y a souvent un écart ; nos résistances à l'accueil et au déplacement, comme les limites de nos ressources humaines et financières, sont parfois des obstacles.

Les synodes régionaux ont tous rappelé la richesse à entretenir de cette Eglise qui, en Jésus-Christ, dépasse les frontières humaines. Des propositions ont été faites pour mieux la vivre ici, dans nos Eglises locales et paroisses, comme dans nos liens avec nos frères et sœurs partout sur la terre.

Le prochain synode national poursuivra le travail sur ce thème, dans la confiance en Dieu, auquel monte notre prière :

*Sur ton Eglise universelle
Que tu maintiens dans ton amour
Seigneur que ta grâce fidèle
Descende partout en ce jour !*

Pasteur Christian BACCUET
Président du Conseil national

Vers le Synode national

Le Conseil national a travaillé avec l'équipe de rapporteurs nationaux sur le sujet « Vivre l'Eglise universelle », à partir de la synthèse des avis des synodes régionaux, pour préparer le Synode national 2026.

Stratégie de communication

Avec les Présidents de Conseil régional et les Inspecteurs ecclésiastiques, un temps de travail sur la communication a mis en avant l'importance de s'adresser aux personnes en recherche de sens et connaissant mal notre Eglise, en articulant les ressources nationales, régionales et locales.

Le ministère de « diacre »

La mise en place de ce ministère, décidée par le Synode national 2025, est un gros chantier ; il faut préciser le périmètre et le cadre légal, les questions de mission, de discernement, de formation, de rémunération, d'accompagnement, d'expérimentation. Le Conseil national a travaillé ce sujet avec les Présidents de Conseil régional, les Inspecteurs ecclésiastiques et la Présidente de la Commission des ministères. Le Conseil national vérifiera en janvier si ce ministère peut se mettre en place dès septembre 2026.

Synodes régionaux

Des membres du Conseil national étaient présents dans chaque synode régional. Le lien entre les différents lieux de notre Eglise est précieux, les régions sont différentes, les projets, forces et fragilités divers. 18 demandes ont été adressées au Conseil national par les synodes régionaux, sous forme de vœux sur des sujets de société ou de vie de notre Eglise. Le Conseil national les étudiera lors de sa session de janvier 2026.

Bilan du Grand Kiff

Le bilan du rassemblement de jeunes « Le Grand Kiff », qui a eu lieu en juillet, a été occasion de reconnaissance pour toutes les personnes engagées dans l'organisation de cet événement.

Evaluations de ministère

Après l'évaluation de son ministère, le pasteur Gilles Vidal a été renouvelé sur le poste d'enseignant en Histoire du Christianisme à l'époque contemporaine à la faculté de théologie de Montpellier.

Il en a été de même pour le pasteur Ulrich Weinhold sur le poste de secrétaire national en charge des relations internationales.

A l'issue de son évaluation de ministère très positive, la pasteure Sophie Zentz-Amédro, secrétaire générale, a indiqué qu'elle ne s'engagera pas dans un deuxième mandat. Le cahier des charges de ce poste essentiel pour la vie de notre Eglise sera révisé.

La pasteure Christine Mielke, secrétaire nationale à l'animation des réseaux jeunesse, avait annoncé qu'elle n'était pas disponible pour un troisième mandat ; l'évaluation de son ministère a été l'occasion de la remercier pour tout ce qu'elle a accompli pendant huit ans.

Ces temps d'évaluation sont une occasion de reconnaissance et d'encouragements. Ils permettent de préciser le cadre dans lequel ces ministères se vivent, afin d'en améliorer les conditions, par exemple par la mise en place d'équipes exécutives.